

### ADVERTENCIA

Siendo muchos los suscriptores forenses que todavía no han satisfecho la suscripción del primer trimestre del corriente año, y existiendo además algunos con mayores atrasos, les suplicamos encarecidamente se pongan al corriente a la posible brevedad, para evitar los graves perjuicios y trastornos, que por la falta de pago se originan a esta Administración. En la librería de Guasp, calle de Morey, podrán satisfacer lo que adeuden.

### SECCIÓN RELIGIOSA

#### INTENCION GENERAL PARA MARZO

#### El espíritu de Oración

#### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que animemos de tal espíritu todas nuestras obras, que nuestra vida sea una continua plegaria.

#### PROPÓSITO

Renovar con la mayor frecuencia que nos sea posible, la pureza de intención en las obras.

### ANDE EL MOVIMIENTO

Con el epígrafe *Un artículo de El Siglo Futuro* transcribe *El Movimiento Católico* el artículo titulado *El honor y la fidelidad al imperante*, inserto hace días en nuestro diario. El dirigido por el Sr. Gomez, oscribe al frente de la copia el párrafo siguiente:

«Les llamará seguramente la atención a nuestros lectores que se hable de cosas que revuelven el estómago y de *variaciones de muy cuestionable desencia*, refiriéndose a la total y absoluta sumisión a las enseñanzas y consejos del Papa; pero... así vamos caminando a la suspirada unión de los católicos.»

A lo que parece, *El Movimiento Católico*, no solo se juzga órgano del Episcopado español, sino intérprete auténtico de la palabra del Papa, a la cual supone tan poco clara, explícita y terminante, que ha menester las prolijas y repetidas exegesis en

que malgastan el tiempo los respetuosos comentaristas de los documentos pontificios. Los cuales exegetas llegan hasta el temerario extremo de confundir la glosa con el texto para consagrarles con la misma clase de autoridad docente é indefectible. Ya no nos extrañan aquellas advertencias dirigidas tan alto, que afligieron y escandalizaron, no há mucho, a los católicos por cuya unión se trabajaba, amargando la ancianidad, realizada con la ciencia, la virtud, el sacerdocio y la púrpura.

Pero tiene mucha gracia eso de que *El Movimiento Católico* nos acuse de dividir al partido católico, cuyos principales enemigos son los reconocedores. Al mismo diablo no se le ocurriría (porque el diablo no dice ni hace tonterías) negar a *El Siglo Futuro* la actitud más favorable a la unión é inteligencia de los católicos en el terreno de la legalidad constitucional.

Los integristas perseveran en la neutralidad más estricta en lo que concierne al pleito dinástico, sin definir ni proclamar legitimidades, que es lo que el Papa quiere y recomienda; observan para con el poder constituido los deberes de sumisión, obediencia, honor y fidelidad, tales como el Soberano Pontífice los ha definido y explicado, con la neta y diáfana claridad con que habla la Santa Sede, para que todos entiendan sin necesidad de atrevidos y excusados comentarios; no ofenden ni ultrajan las convicciones dinásticas de los partidarios de una ni otra rama, que en la acción política, dentro y fuera del Parlamento, en el gobierno y en la oposición, pueden concertarse, sin referirse, de cerca ni de lejos, a los respectivos títulos de D. Alfonso ó de don Carlos; y sin embargo... resulta el integrismo el obstáculo, punto menos que insuperable, para la anhelada unión.

Aquí, para lograrla, es preciso vestir (con júbilo) la librea de Palacio; proclamar *urbi et orbi* que no ha habido ni sombra de motivo para la disputa de dinástica legalidad; que la Pragmática-sanción puso indudablemente en vigor la ley XV, título XV, Partida II desde el año de 1830; que no sabemos qué Gabinetes gobiernan mejor y miran con más solicitud por la fe, la grandeza y la prosperidad de España, si los de D. Antonio ó los de D. Práxedes; que las disquisiciones metafísico-éticas del Sr. Orti y Lara, los *bouquets* parlamentarios del S. Campión y las lucubraciones periodísticas del señor

Gomez no tienen vuelta; que todo el que así no piense queda, *ipso facto*, fuera de la ley de la Iglesia, de la civilización y hasta de la geografía; y que órganos tan sabios y beneméritos como los que defienden estas especies son acreedores a algún género de recompensa nacional menos contingente y menguada que la suscripción, a fin de que *ande el movimiento*.

Por nosotros que siga andando. No ha de llegar a parte alguna...

Egidio.

### EN EL SIGLO XX

Señores: Tomen esto por donde quieran; pero la verdad es que estamos en libertad para suponer que ha pasado ya el siglo XIX, que se ha colado por nuestra casa el siglo XX, y que nos encontramos en el año 1920. —Y la marcha de los sucesos desde hace algunos años hasta la fecha ha sido tal, que ha sobrepujado de mucho las esperanzas de los más radicales progresistas, como vais a ver...

La Religión Católica ya no es la del Estado, porque al *subir* la república, por *mor* de las economías, suprimieron del presupuesto el capítulo de *culto y clero* y al uno al otro les mandaron a paseo los libre-pensadores. En el discurso del Congreso que decidió esta cuestión, un her. masón dijo: «¡Ciudadanos! Pedís economías, pero esas son imposible. El ejército es necesario para afianzar el gobierno contra las turbas oscurantistas; no podemos prescindir de los empleados, porque sin ellos el gobierno es nadie; el sueldo de los ministros es inviolable, porque... ya comprendéis que para ejercer el oficio gratis, no se pasaría tan duro aprendizaje: lo único que se puede suprimir es eso del culto y clero, toda vez que los curas no nos hacen falta y las iglesias nos estorban.» (Bravo, bien! Aplausos... grandes palmadas).

En las escuelas en vez del Catecismo se enseña la *moral universal*, fundada en los principios darwinistas, gracias a Morayta, que pasó a ser *ministro de Fomento* (algunos dicen de la *cria caballar*, pero es por guasa) y tomó ese felicísimo acuerdo. Así es que esos niños laicos dan gusto de ser oídos: se esplicotean como todo un pap. gayo. «¿Quién es el hombre?» les pregunta el maestro, y ellos contestan muy cómicamente: —El hombre es descendiente del mono, por línea recta, consanguíneo de la familia *vacuna*, pariente en segundo grado de la raza *felina*, y en una palabra: el hombre es un animal que habla, de la misma manera que el petro es un hombre que ladra. —Como la enseñanza es libre, la mayor parte de los chiquillos se licencian antes de empezar el bachillerato, a pesar de los pesares de sus padres.

El mundo viejo ha sido del todo transformado. El Estado costea *casas públicas, tabernas, ruletas*, logias, cafés, etc., porque todos los industriales se han dado de baja en la matrícula y cada uno se refugia al matute. Como las propiedades están también en

manos del Estado, nadie paga contribución, y por esto, el gobierno ha pasado una orden a sus dependientes mandando arrancar, aún la camisa, a todos aquellos que se hallan con un perro chico. Todo eso tuvo lugar en 1905 cuando subió al poder el partido socialista. En 1906 empezó a cundir la idea de la *huelga universal*, porque nadie era bastante para vivir con su trabajo, y en 1.º de Agosto quedó proclamada aquella, después de una manifestación la más progresista. En todas las capitales de provincia, a las ocho de la mañana, previa una monumental cencerrada (que es la única música de que disfruta el público) se reunió todo el pueblo sin excepción de categorías, sexos ni edades, y unidos así tan progresistamente, se dirigieron a las casas del común y del Gobierno a pedir aguardiente y pan. La gritería era horrorosa, el clamoreo inmenso, la excitación indescriptible. Salieron al balcón los representantes del Gobierno y prometieron abrir obras públicas. ¡Qué obras públicas ni qué ocho cuartos! ¡Pan y ron queremos! Eso de pedir pan y trabajo es cosa del siglo pasado. ¡Pan, pan! ¡Ron, ron! Y sino. ¡Abajo el Gobierno! ¡Abajo el socialismo! ¡Guerra a la tiranía! El plan estaba estudiado. Cuando el entusiasmo llegó a este punto, apareció el Jefe del Estado, de la provincia, etc... y ahuecando la voz y en medio de las más estrafalarias piruetas, exclamó: «¡La culpa la tienen los curas! ¡Mueran los curas!...» Pero el pueblo se decía: ¿Qué culpa van a tener los curas, si hace ya diez años que no hemos visto uno? —¡Si no son los curas, son sus sobrinos! repetía el *muñeco oficial* — ¡Qué curas ni qué sobrinos si nos los hemos comido a todos! ¡Pan, pan!»

Y continuó el clamoreo, y se aumentó la gritería, é iba en *creciendo* la confusión y aquello fué un verdadero desbordamiento del río del pueblo amenazando asolarlo todo. —El ministerio se constituyó en *sesión permanente* y ¡oh feliz idea! proclamó el *estado de anarquía*. ¡Ahí fué Troya! los grandes hicieron trizas de los chicos, y se hizo un banquete antropófago nacional. En él se determinó que en lo sucesivo, se echarían suertes sobre quién debía ser el *comido*, dejando amplia libertad para elegir el guiso en que cada cual quería ser condimentado, y hecho esto, se decretó por *unanimidad* que estábamos en plena civilización y que ya era una *barbaridad* querer progresar más.

### LO DE CUBA

No pasará desapercibida a nuestros lectores la gravedad que los telegramas publicados por la prensa de Palma entrañan respecto a la agitación cubana; gravedad que salta a la vista en el hecho mismo de que el gobierno mantenga esa misteriosa reserva, indicio seguro de que allí pasa algo que no se puede decir.

Si a esto se añade que las medidas de defensa acordadas en consejo de ministros, son importantes y acusan un serio plan de



campaña, se comprenderá la justificada alarma de la prensa, que por modo especial se ocupa en estos días en proponer los medios conducentes á que se aleje el constante peligro de que perdamos para siempre la Gran Antilla.

Ni que decir tiene que los periódicos liberales acuden en esta ocasión, como en otras análogas, á la desacreditada fórmula de curar los excesos de la libertad con la libertad misma.

Y es que no han bastado las lecciones de la experiencia para que los fanáticos del liberalismo comprendan lo erróneas de sus doctrinas políticas.

Cabalmente los principios revolucionarios proclamados en Alcolea, llevaron á Cuba el estado de cosas que agravado por los desaciertos y errores de los gobiernos sucesivos, nos han puesto en la situación que hoy lamentamos.

¿Puede darse mayor libertad que la que pregonaron, entre otros prohombres de la Revolución, los señores Salmerón y Berra?

Ahora mismo, el pensamiento que ha unido á los liberales de todos los partidos en el proyecto recientemente aprobado, no ha sido, en el fondo, más que lógica encarnación de las teorías antinacionales que á todos ellos son comunes; teorías que niegan autonomía á los pueblos verdaderamente libres, adoctrinados por la tradición en el ejercicio de las prácticas forales, mientras se la conceden á territorios enormemente distanciados, por la naturaleza, de la madre patria, y en que los enemigos interiores y exteriores de España, agitan el sentimiento de una falsa nacionalidad, radicalmente separatista.

A las patrióticas transacciones de los de aquí, han respondido los de allí arma al brazo.

¿Se quieren más pruebas?

## LOS HIJOS

DE DAUDET Y V. HUGO

Tras de breves años de matrimonio acaba de pronunciarse el divorcio entre León Daudet, el hijo del famoso novelista, y Juana Hugo, la nieta del conocido poeta Victor Hugo.

Cuando se celebró el matrimonio, que se limitó al sólo acto civil, los periódicos se hicieron lenguas de las condiciones personales de los contrayentes, que habian de asegurar para siempre la dicha de aquella decantada unión. Ahora se ve lo que ha dado de sí, excluyendo el principio religioso, al que los contrayentes y sus familias se vanagloriaron entonces de considerar como superstición de los viejos tiempos, de la que habia de hacerse maldito el caso.

Un nuevo ejemplo de los triunfos que puede producir la educación libre pensadora que Victor Hugo y Daudet se complacieron en dar á sus hijos.

¡Oh, las órdenes religiosas!... Pero, cuanto no sentirá ahora el autor de *Nabab*, dado su claro talento y el grande amor que profesa á su hijo, que *papá* Victor Hugo no hubiera tenido, entre sus muchas y grandes

chifaduras, la de colocar á tiempo á su nieta Juana en algún colegio de Hermanas...

## LAS DISCUSIONES

Ocupándose en su última pastoral el celosísimo Prelado de Plasencia del abuso de la palabra en los Parlamentos escribe:

«En las Cámaras legislativas, en las que la inmunidad parlamentaria hace inviolable al diputado, se oyen con frecuencia discursos en que, unas veces sin miramientos y otras menos abiertamente, se combaten las enseñanzas de la Iglesia, se atacan sus prerrogativas, se desconocen sus derechos; mientras se clama porque se otorguen nuevas concesiones á las sectas y se les reconozcan, sostengan y protejan de todos modos las otorgadas con desprecio de las leyes divinas, eclesiásticas y aun civiles. No se ciñen á declamar sus discursos ciertos diputados en las Cámaras, se esfuerzan porque lo malo, en ellos expresado, se convierta en proyectos, se traduzca en leyes en daño de la Religión verdadera, en favor de los disidentes, y para propagar más fácil y eficazmente, ensayando las teorías falsas ó doctrinas erróneas de escuelas impías y antisociales, que no pueden producir ni producen en los pueblos, al ponerlas en práctica, más que impiedad y desastres.»

Hé aquí hasta donde llega la influencia del mal uso de la palabra; del abuso de las discusiones públicas; en que ojalá no tuviéramos los periódicos católicos de que acusarnos.

Quiera Dios que todos, en la vida pública como en la privada hagamos de la palabra un uso digno de ella, y en armonía con la magnitud de la excelencia propia de don tan admirable.

## UN EJEMPLO

Á LOS GOBERNANTES ESPAÑOLES

El presidente de la República de Venezuela ha promulgado un decreto obligando bajo penas severas, á que se enseñe la Religión católica en todos los establecimientos docentes, y no por pura fórmula, sino con la extensión y profundidad que requiere una materia que no sirve particularmente para hacer médicos ó abogados, sino para hacer hombres honrados y ciudadanos beneméritos.

## PÁGINAS EDIFICANTES

### UN RECUERDO DE MENTANA

Hace algunas semanas, un capitán de los zuavos pontificios que habia peleado durante diez años bajo la bandera del Papa, llevaba á su hija á tomar el velo de religiosa; y aunque este sacrificio le arrancó lágrimas de

los ojos, sobreponiéndose á su dolor, contó el siguiente sucedido á los circunstantes:

«Era en Mentana, y lo más recio de la batalla, cuando un sargento de la retaguardia vino á avisarme que en una colina inmediata tenia lugar un raro y grave acontecimiento. Aun cuando yo no podía abandonar mi puesto, tanto insistió que no tuve más remedio que seguirle.

»Al llegar al sitio indicado, un espectáculo singular se ofreció á mis ojos. Dos zuavos se hallaban en adoración ante el cadáver de cuatro garibaldinos que acababan de matar en la pelea.

«¿Qué hacéis en esa postura,—grité indignado,—ante los cadáveres de esos bribones? Pero á instancias del sargento avancé unos pasos, y vi esparcidos por el suelo algunos vasos sagrados, y entre ellos una custodia con la Hostia consagrada, ante la cual se hallaban los soldados en adoración, imitando yo entonces su ejemplo. Mas como el deber de soldado me llamaba á otro lugar, y aquél no era el más apropiado para conservar la Santa Forma, di orden al sargento para que llevase la custodia al capellán del regimiento, que se hallaba á algunos kilómetros de distancia, para lo cual habia que pasar bajo el fuego enemigo; el sargento obedeció, no sin protestar, de que no era digno de aquella misión, la cual llenó sin el menor contratiempo.»

—Padre,—dijo el antiguo capitán de zuavos al llegar al término de su narración, dirigiéndose al sacerdote que habia oficiado en la ceremonia;—si entonces falté al respeto á la Majestad de Dios de la Eucaristía dando aquella orden al sargento, y si aquél día fué breve mi adoración ante el Santísimo, mi hija, que acabo de entregar á Dios como religiosa adoratriz, repara sobradamente la pasada falta de su padre.

## CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Titulos oficiales de León XIII.—Una célebre versión.—Muerte del P. Stevenson.—Hermoso acuerdo del Arzobispo de París.—Estudios bíblicos en Jerusalem.—El centenario de la Cruzada.

Los títulos oficiales del Papa León XIII, según el *Anuario pontificio*, que acaba de publicar la imprenta del Vaticano, son los siguientes:

«León XIII, Pontífice núm. 263, Vicario de Jesucristo, sucesor del Príncipe de los Apóstoles, Soberano Pontífice de la Iglesia universal, Patriarca de Occidente, Primado de Italia, Arzobispo y Metropolitano de la provincia romana, Soberano de los dominios temporales de la Santa Iglesia Romana.»

Como se ve, León XIII no abandona ninguna de las reivindicaciones de la Santa Sede, aunque el poder temporal no exista de hecho, desde hace veinticinco años; y el Papa actual piensa como su predecesor Pío IX, á quien una injusticia de hecho, coronada por el éxito, privó del hecho, pero no del derecho.

En la residencia de los jesuitas en Londres ha fallecido el ilustre historiador Padre Stevenson, antiguo pastor de la Iglesia Anglicana, muy conocido por los escritos que dedicó á rehabilitar la memoria de la reina de Escocia, Maria Estuardo. Ha fallecido á la edad de 63 años, y precisamente en el aniversario de la muerte de aquella víctima del protestantismo.

Su Eminencia el Cardenal Richard, Arzobispo de París, ha hecho saber á los Párrocos de su diócesis, que en razón á la crudeza persistente del invierno, ha resuelto compartir con los pobres los dones que la piedad de los fieles le ha ofrecido con ocasión de su jubileo sacerdotal para la cons-

trucción del altar de la basilica de Voto Nacional.

La suscripción que con este motivo se abrió ha producido 130.000 francos. La resolución del venerable Prelado permitirá que se pueda llevar auxilio á tantos infelices como sufren las consecuencias de un invierno tan duro y prolongado.

La orden de Predicadores ha fundado en su convento de Jerusalem una escuela práctica de estudios bíblicos. El sabio exegeta Vigouroux ha dado á conocer alguno de los trabajos que la hacen cada día más benemérita de los historiadores y de los teólogos, y en general, de los orientistas. Los referidos Padres han formado un Museo que, dentro de su especialidad, es mejor que el del Louvre, y Vigouroux no ha vacilado en confesarlo.

El Papa ha dirigido á Mons. Belmont, Obispo de Clermont, una carta aprobando y bendiciendo las fiestas por aquel proyectadas para conmemorar el octavo centenario del Concilio en que se decretaron las Cruzadas, y concediendo á los que visiten con tal motivo la Basilica de Nuestra Señora del Puerto las mismas indulgencias que á los peregrinos de Tierra Santa.

## LO QUE SON LOS INCRÉDULOS

El periódico *El Correo de los Estados Unidos*, publicó días pasados un largo artículo sobre Littré, incrédulo de los más desarrapados de Francia, bajo la autorizada firma de Legonvé otro incrédulo por el estilo, amigo íntimo del anterior. Copiamos traducidos los siguientes párrafos que son de oro, pues pintan la incredulidad tal como es.

Dice Legonvé:

«El día del nacimiento de su hija, Littré dijo á su esposa:

—Querida amiga: Tu eres una católica ferviente y práctica. Educa, pues, á nuestra hija en esos hábitos de piedad que tienes. Tan solo pongo una condición, y es; que cuando cumpla quince años, la traerás á mi presencia, yo le expondré entonces mis ideas, ella escojerá lo mejor.

La madre aceptó; transcurrieron los años queridos, y una mañana entró en el gabinete de su marido.

—Vengo (le dijo) á cumplir mi promesa, nuestra hija está pronta á escucharte con todo el respeto y la confianza que le inspira un padre á quien ama y venera de corazón. ¿Quieres que entre?

—Ciertamente (respondió Littré;) pero... ¿con qué objeto? Si es para que yo le esponga mis ideas, ¡mil veces no! Tu has hecho de ella una criatura bondadosa, tierna, sencilla, recta, ilustrada y feliz. ¿Y tu crees que yo tendria valor para lanzar mis ideas al través de esa pureza y de esa felicidad? ¡Mis ideas... Pueden parecerme buenas por mi mismo; pero ¿quién me asegura que lo sería también por ella? ¿Quién me garantiza que contra las ideas no se corre el peligro de destruir, ó de perturbar al menos, la obra de educación que en ella has concluido con tanta perfección? Hazla venir: sí, pero



será para bendecirte en su presencia y bendecir también todo lo que en su bien has hecho, para que de este modo te ame y te venera más que antes.

Yo también (añade M. Legouvé) he tenido y tengo en mi hogar doméstico almas creyentes, y del mismo modo que Littré, me tendría por criminal si alguna vez intentase turbar con mis dudas ú ofender con mis argumentos esas convicciones religiosas, de donde las personas que amo con tanta ternura sacan constantemente su consuelo y su virtud.

Pues señores incrédulos, si eso es así ¿por qué inculcan ustedes al pobre pueblo esas ideas que ustedes conocen ser perjudiciales y que no quieren inculcar á sus hijos. Porque una cosa es el pueblo y otra los hijos, porque mientras á estos los aman ustedes á aquel lo explotan. ¿No es esto? ¡Desdichados!

Es de advertir que Littré al fin murió dentro de la Iglesia. A última hora, como la mayor parte de sus compañeros, cantó la palinodia y se convirtió.

Así son los incrédulos: Dios los ilumine.

cione con la *vida de los salones*, será recopilado, de común acuerdo, por los revisteros más afamados, como Asmodeo, Kasabal, Oscar, Monte-Cristo y Mascarilla.

La muerte de la mascarada nos ha traído la mascarada de la muerte, ó sea *la vida de los salones*. ¡Qué vida, qué máscaras y qué escritores!

## POLÍTICA Y POLÍTICOS

### Muy patrióticos

Las sesiones del Congreso y del Senado se dedican en su mayor parte, según leemos, á la cuestión de las partidas insurrectas de Cuba.

Y, lo de siempre; los que haban unos dicen que era blanco, y otros que negro.

Si bien unos y otros convinieron en que les oía que iba á haber palos en la gran Antilla.

¡Oh, el olfato parlamentario! Mucho olfato y mucho patriotismo, eso sí, porque todos, si señor, son muy españoles.

Y sobre todos, los reformistas y autonomistas hicieron gala de su entrañable cariño á la integridad de la patria, lo que no dudamos, porque hay *cariños que matan*, y no cabe dudar que el cariño que todos los partidos liberales profesan á nuestra desventurada patria pertenece á esa categoría.

### Gestión liberal

La desdichada gestión del gobierno con la embajada mora es solo comparable con el desconocimiento más absoluto de la cuestión que se trataba, porque de otra suerte no se concibe que se estimen inútiles anteriores gestiones diplomáticas.

Cuatro de las cinco kábilas vecinas á la plaza de Melilla se hallan sometidas á la voluntad de Araaf y dispuestas á hacer desistir de su actitud hostil á la única kábila rebelde. Pues en vez de gestionar la sumisión de esta kábila y activar la delimitación de la zona. Se viene á variar por completo el aspecto de la cuestión.

Quedan, por tanto, sin cumplimentar las bases del tratado de Marrakesh.

Y demostrada la inutilidad de la embajada del general Martínez Campos.

Que para ese viaje no necesitó de alforjas.

Gracias á la *muna* con que le obsequió el difunto emperador de Marruecos.

### Martínez Campos

Sigue diciéndose que si la insurrección de Cuba toma incremento, irá á sofocarla el general Martínez Campos.

Martínez Campos embajador.

Martínez Campos general en jefe del ejército en maniobras.

Martínez Campos general en jefe del ejército de Africa.

Martínez Campos general en jefe del ejército de Cuba.

¿Pero es que no hay otro capitán general que el aludido?

Sí.

Hay otros cuatro.

En la nómina del Estado Mayor general del ejército.

Pero en la España del liberalismo somos así.

Para tener un solo capitán general disponible en caso de apuro pagamos el sueldo de cinco.

Y así le reluce el pelo al pueblo contribuyente.

### El sarampión

De él, ha estado enferma la Regente, durante algunos días. *La Gaceta* anunció la enfermedad dando cuenta también, de las precauciones to-

madadas para evitar el contagio que pudiera sufrir el Rey niño.

Los telegramas anuncian ya la mejoría de D.<sup>a</sup> Cristina, pero anuncian ahora un proyecto de viaje con sus tres hijos á la capital de Francia.

## DE TODAS PARTES

### Los ingleses en Egipto

En Egipto la situación parece hacerse cada día más triste. La irritación del virrey contra los ingleses ha llegado á un punto peligroso para él y alarmante para todo el mundo. Los periódicos ingleses hablan del virrey en términos amenazadores y apenas corteses y le tratan de mozalvete contendedor; esto demuestra que se está cerca de un rompimiento. Los mismos periódicos muestran inquietudes á propósito de las supuestas conspiraciones urdidas en el Cairo contra los ingleses.

Si Inglaterra se enoja, es que tiene interés en enojarse, y que juzga llegado el momento de apretar un poco más el clavo en Egipto. Y si es esto lo que quiere, pueden resultar de ello muchas cosas.

### El hijo de Metternich

Victima de una congestión cerebral, acaba de fallecer en Viena el príncipe Ricardo Metternich, hijo del célebre diplomático austriaco de su nombre, y embajador asimismo en París durante doce años en tiempo del imperio. En 1871 entró en la vida privada, consagrándose á preparar la publicación de las célebres Memorias de su padre. El príncipe de Metternich era en la actualidad consejero del imperio.

### El retozno de Giolitti

La nota más notable del extranjero en la presente semana es la vuelta del ex-presidente del Consejo de ministros, Sr. Giolitti, quien, cuando menos se creía, ha partido de Berlín para ponerse á disposición de la justicia de su país. El hombre que ha representado el principal papel en la sustracción de los famosos documentos del Banco Romano va, pues, á sentarse en el sitio que le estaba reservado, es decir, en el banco de los acusados. Si es culpable, cosa que decidirá el tribunal, no es á lo menos cobarde, como al principio se dijo al verle prolongar su permanencia en la capital de Alemania y gozarse en pasear por el paseo de los Tilos.

## ACTUALIDADES

### LOS JEFES INSURRECTOS

#### DE LOS SEPARATISTAS CUBANOS

El negro Guillermo Moncada, que capitanea una de las partidas levantadas en la provincia de Santiago de Cuba, es el hombre más popular entre los de su raza en aquella isla.

Es casi un gigante, y está dotado de una fuerza hercúlea y de un valor extraordinario. Los negros citan con orgullo el nombre de *Guillermon*, como muestra de lo que es capaz su raza. Por este prestigio conocido, ha causado cierta alarma la noticia de estar ese cabecilla en campaña en el departamento oriental, donde la gente de color abunda mucho.

Guillermon se titulaba brigadier en la pasada guerra. Persona que lo conoce asegura que Guillermon es de los que ven en la independencia de Cuba el triunfo de su raza, y por eso

pelea por ella, pues en realidad odia á los criollos tanto como á los españoles peninsulares, y además los desprecia.

Es muy vivo y simpático; pero se advierte en él la confianza en su fuerza. Año más ó menos, está alrededor de los cincuenta. Fué de los últimos cabecillas que se acogieron á la paz del Zanjón, pues se encontraba muy á gusto en campaña. Su carácter inquieto le atraía constantemente los celos de la autoridad; por lo cual fué en 1880 desterrado de la isla.

Volvió luego y aun obtuvo un empleo público; pero siempre alentaba entre los negros el espíritu de rebelión. Según dice un diario conservador estaba preso cuando el general Calleja estuvo en Santiago de Cuba y le hizo poner en libertad.

Guillermon sería como el mulato Maceo y como otros caudillos de color el azote de los criollos de raza europea si Cuba se separase de España.

Máximo Gomez es blanco. Fué el jefe de la pasada insurrección; tiene sesenta años y gran energía y mucho prestigio entre los separatistas. Perteneció á la milicia de Santo Domingo, que estuvo al servicio de España, y después fué á Cuba con el general Valera.

Martí es el presidente del comité central revolucionario de Cuba. Tiene cuarenta y nueve años y no tomó parte en la guerra pasada. Es blanco y el primero de los agitadores separatistas. Residía en Cayo-Hueso, y los trabajos de la conspiración le estaban completamente encomendados.

## EJEMPLOS

### EN HORA DE LA MUERTE

Un soldado francés en Crimea reniega y se hace protestante; pero herido mortalmente en el asalto de Malakof pide un confesor católico; pregunta este la causa del abandono de sus primeras creencias, y contesta el soldado: «Padre, arrepentido de mis muchas culpas, pido á Dios que me perdone; pues si entendí que me convenía, estando sano, ser protestante para vivir á mis anchas, hoy á las puertas de la muerte creo y confieso ser católico, á pesar de los sufrimientos y penas que por mis pecados merezco».

## NOTICIAS VARIAS

Los católicos han obtenido una victoria en el ayuntamiento de Roma, haciendo que pase íntegra la candidatura que habian propuesto para la inspección y gobierno de los establecimientos benéficos la ciudad.

El proceso de canonización del Beato Lasalle, fundador de las *Escuelas Cristianas* adelanta mucho en la congregación correspondiente, pues ya se están discutiendo milagros atribuidos á la intercesión del mismo Beato.

El P. Coloma, de la Compañía de Jesús, se ha agravado en la enfermedad que hace días le aqueja en Valladolid donde hace tiempo reside.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Vuelve á hablarse de la celebración del próximo Consistorio, aunque no se sabe fijamente la fecha en que tendrá lugar. Supónese, sin embargo, que se verificará en la primera decena de Marzo.

## RECORTES

### Y COMENTARIOS

Después de anunciarse la muerte de Manuel García, el famoso bandido de Cuba, dudan algunos de la verdad de la noticia.

Calleja anunció al gobierno la muerte del *rey de los campos* y tres más.

¿Y tres más?

Porque á pesar de ese *tres más* nosotros... vamos, nosotros, suponemos con vida al afortunado bandido.

Y tres más.

\*\*\*

La embajada mora ha salido ya de Madrid. Van camino de su tierra.

¡Y que cosas irán contando!

De teatro en teatro, de baile en baile, hasta han presenciado las fiestas de Carnaval.

No hay duda que se habrán formado una excelente idea de lo que son los Estados... cristianos.

Y la Europa... civilizada.

Si no tuvieran tan buen concepto de su patria, dirían que el Africa empieza en los Pirineos.

Pero lo probable es que digan que concluye en el Estrecho.

\*\*\*

El doctor Esquerdo, uno de los jefes del partido republicano-progresista, ha publicado una carta anunciando que se retira á la vida privada para dedicarse por entero al ejercicio de su profesión.

El doctor Esquerdo es especialista en dolencias mensuales.

¿Que se harán entonces los republicanos?

\*\*\*

Copiamos:

«Una publicación aparecerá en breve en Madrid, que es una verdadera novedad. Será un balance anual de las alegrías y pesames de las familias más distinguidas.

Los bailes que se celebren, las reuniones íntimas, los espectáculos de moda, los banquetes, los festejos nupciales, viajes, duelos y cuanto se rela-



El padre Santo ha ordenado á la Sagrada Congregación de Ritos extender el decreto *Tuto procedi posse* á la beatificación del venerable P. Realino, jesuita romano, párroco de Herculano. Esta es la última formalidad que precede á la ceremonia de la beatificación, cuya fecha designará el Padre Santo.

El perro Crispi se hará tan famoso como el caballo de Caligula. Los periódicos italianos dicen que gasta con aquel diariamente siete liras, ó sea 2.500 años. ¡Como tratamiento especial del afortunado can, le llaman los periódicos el canísimo. Entre tanto los pobres son lanzados de los hospitales de Roma, y miles de miles de italianos dejan las fronteras de la patria por cualesquiera otros climas.

La nueva Revista antimasonica de Roma comienza sus trabajos con una curiosísima estadística de las actuales logias y de su distribución por todos los países, aclarando muchos puntos dudosos que se refieren á la organización de la secta.

Un irlandés habitante en América, M. José Bannigan, de Providencia (Rhode-Island), acaba de hacer una espléndida ofrenda á la Universidad católica de los Estados Unidos. La ha dotado con 50.000 dollars para la

creación en aquel Instituto de una cátedra de Economía política.

Con la mayor complacencia sabemos que Su Santidad el Papa León XIII se ha dignado nombrar Obispo de la diócesis de Amoy, en el imperio de la China, á un español tan humilde como ilustre, el R. P. Fray Estéban Sanchez y Lasberas, de la insigne orden de predicadores, procedente del Colegio de Misioneros Dominicos de Ocaña y alumno que fué del Seminario Conciliar de Santa Ana, de Tudela.

GACETILLA LOCAL

El Excmo. é Ilmo. Obispo de esta diócesis ha dirigido una circular al clero fijando el período que media desde la segunda dominica de cuaresma hasta la tercera *post Pascha*, ambas inclusivas, para cumplirse en él con el precepto eclesiástico de la confesión y comunión.

En la tarde del domingo próximo pasado, la asociación de Seglares Católicos establecida en

la iglesia de Montesión celebró su reunión mensual.

Reunidos los socios en la capilla de las Reliquias leyó D. Sebastián Font un capítulo del bellissimo libro titulado *Ea Imitación de Cristo*.

El R. P. Juan Setó S. J. improvisó un entusiasta discurso recordando los deberes de todo seglar católico ante la actividad y malicia de los sectarios.

Acto seguido el distinguido profesor en Medicina D. Pedro Blanes leyó un bien inspirado discurso titulado ¡Viva la libertad!, que fué aplaudido.

Terminó tan amena reunión con la repartición de libritos y hojas de propaganda.

Según parece nuestro Ayuntamiento, ante la crisis obrera que atraviesa esta ciudad, trata de empezar las obras de reforma de la plaza del Mercado.

Un niño de seis años atacado de difteria, domiciliado en la plaza Mayor parece ha sido cu-

rado por el médico del suero antidiftérico.

En el Circulo de Obreros Católicos se ha habierto un curso de francés y una escuela de música.

Según Noherlesoom los cuatro últimos dias de la primera quincena de este mes se distinguirán por la mayor violencia del viento, que será uracanado en muchos puntos, y por la gran intensidad de las lluvias.

A unos quinientos pobres ascendieron los que acudieron el jueves al Palacio Episcopal para percibir los dos reales procedentes de la cantidad que su Excmo. Ilustrísima había mandado distribuir.

En sesión celebrada el miércoles por nuestro Ayuntamiento se acordó que el concejal Sr. Losada pasase á Barcelona con el objeto de adquirir suero antidiftérico:

TIPOGRAFIA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.--Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.--Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.--Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.--Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.--Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.--Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.--Miércoles, 4 t., Mahon por Alcudia.--Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.--Miércoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.--De Inca á Palma jueves y dias de mercado á la 1 tarde.

MANUAL

DE LOS

JUECES Y SECRETARIOS MUNICIPALES

POR

B. A. C.

DE LA REDACCIÓN DEL SECRETARIADO

MADRID PLAZA S. GREGORIO, 44, QUINTO.

MATERIAS QUE CONTIENE

Reglamento para la provisión de las plazas de Secretarios y suplentes de los Juzgados municipales de 10 de Abril de 1871.—Deberes de los Secretarios de Juzgados municipales.—Leyes del matrimonio y registro civil y reglamentos dictados para su ejecución.—Contratos y demás obligaciones.—Procedimientos civiles en lo que hace referencia á los actos de conciliación, á los de jurisdicción voluntaria, que son ó pueden ser, de las atribuciones de los Juzgados municipales, á los juicios verbales, á la prevención de las testamentarias ó sucesiones intestadas, al desempeño de comisiones auxiliaorias en lo civil y á la adopción de providencias interinas que por su naturaleza no pueden diferirse sin daño de los interesados.—Formularios en materia civil.—Libro III del Código penal.—Procedimientos criminales en lo que hace referencia á los juicios de faltas, á la prevención de las primeras diligencias en las causas criminales y el desempeño de las comisiones auxiliaorias en lo criminal.—Formularios en materia criminal.—Uso del papel sellado en las actuaciones judiciales y documentos públicos y aranceles judiciales con relación á los Jueces y Fiscales municipales, Secretarios y Alguaciles

PRECIO, OCHO PESETAS

OBRA NUEVA

LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros dias.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100; para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.